
3 000 visiteurs à la découverte de la forêt 
et du bois au Semnoz ce week-end

3 000 visiteurs se sont rendus à la fête du bois et de la forêt organisée par
l’Agglomération du Grand Annecy et l’association J’aime la forêt de Haute-Savoie
ce samedi et surtout ce dimanche où le soleil en a décidé plus d’un à venir. En
famille, avec beaucoup d’enfants présents, le public s’est montré particulièrement
participatif, que ce soit sur les stands, autour des démonstrations de
bûcheronnage ou de sculpture sur bois, lors des visites pédagogiques ou des
conférences. L’objectif principal de cette fête du bois et de la forêt est atteint :
toucher le grand public et le sensibiliser à toutes les problématiques de la forêt :
espace de loisirs, espace aux contributions écologiques majeures, espace
économique d’exploitation du bois, mais espace qui connaît de plus en plus de
menaces directement liées au réchauffement climatique.

La forêt, un enjeu majeur pour le Grand Annecy
Avec 47 % de son territoire et 23 300 hectares boisé ou forestier, la forêt est un
élément essentiel de la stratégie de l’agglomération du Grand Annecy pour le pacte
pour le climat. C’est également une ressource majeure en énergie renouvelable et la
filière bois représente 1650 emplois. Enfin, C’est un réservoir de biodiversité
incomparable.
À l’occasion de cette fête du bois et de la forêt, Frédérique Lardet, présidente du
Grand Annecy, accompagnée par Patrick Leconte, conseiller délégué à la filière
bois qui a particulièrement œuvré à cette manifestation, déclare : « C’est bien le rôle de
l’agglomération du Grand Annecy que d’être le catalyseur, d’assurer la cohérence des
actions menées et bien sûr d’apporter une aide financière et logistique. C’est aussi tout le
sens de l’organisation de cette fête du bois et de la forêt avec tous les acteurs : faire
découvrir au plus grand nombre de nos habitants ce que représente vraiment la forêt.
C’est une partie de notre avenir et de celui de nos enfants qui est en jeu ici. C’est notre
devoir que de permettre d’apporter des réponses concertées pour une gestion durable,
pour préserver nos forêts, les aider à s’adapter et leur assurer un avenir à long terme. »
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Un accent mis sur la multifonctionnalité de la forêt
François Charvin, président de l’UFP 74 et président du regroupement J’aime la forêt
de Haute-Savoie insistait sur l’union entre forestiers privés et publics qui préside
aujourd’hui à de nombreuses actions et à cette fête. : « . J’espère qu’elle va perdurer car
il semble logique que nous soyons unis pour parler d’une même voix de la forêt. » Il
ajoute à propos des forêts privées : « Malheureusement nos forêts privées sont très
morcelées et la moitié d’entre elles ne sont pas desservies et ne peuvent être exploitées. »
Le sénateur Loïc Hervé, également président des communes forestières de Haute-
Savoie (COFOR 74) ajoute : « Il est important de toucher le grand public pour sortir
d’une vision un peu « romantique » de la forêt et bien comprendre ses multiples
fonctions, notamment économiques. Il est dommage de savoir que 90% du bois utilisé en
Haute-Savoie est importé, parfois hors de nos frontières, alors que nous avons de telles
ressources. »
Cette multifonctionnalité écologique, économique et sociétale de la forêt a été
soulignée par l’ensemble des acteurs, notamment par Anne-Marie Barreau,
présidente du CNPF qui travaille main dans la main avec l’UFP.
François-Xavier Nicot, directeur de l'agence territoriale Savoie Mont-Blanc de
l’ONF : « Le réchauffement climatique nous amène à réaliser des coupes importantes à
cause du scolyte. Ce bois « bleu » (bois scolyté coupé) est d’ailleurs parfaitement
exploitable. Nous menons également des opérations de reboisement avec de nouvelles
essences qui résisteront mieux au réchauffement climatique. Nous assurons une
migration douce des essences du sud vers les Alpes du Nord ».
Fabienne Duliège, vice-présidente du Grand Annecy et conseillère
départementale déléguée à la ruralité soulignait le rôle joué par le département
avec son plan forêt qui s’articule autour de l’adaptation au changement climatique, de
la protection incendie et de la structuration de la filière bois.

* Les membres de J’aime la forêt de Haute-Savoie : Centre national de la propriété
forestière (CNPF), ISETA-ECA (formations environnement et nature), Office national des
forêts (ONF), Union des forestiers privés 74 – Fransylva (UFP), Communes forestières de
Haute-Savoie (COFOR)
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